

95. Q. Que nous apprennent les souffrances et la mort de Jésus-Christ ?

R. Les souffrances et la mort de Jésus-Christ nous apprennent la grande malice du péché, la haine que Dieu lui porte, et la nécessité de *satisfaire* pour nos péchés.

— Satisfaire pour nos péchés, c'est réparer par des bonnes œuvres et par la pénitence l'injure que nos péchés ont faite à Dieu.

96. Q. Comment s'appelle le mystère de Jésus-Christ mort en croix pour nous ?

R. Le mystère de Jésus-Christ mort en croix pour nous s'appelle le *mystère* de la *Rédemption*.

— Le mot Rédemption vient d'un mot latin qui signifie rachat. La mort de Jésus-Christ est un mystère, parce que c'est une vérité qu'il faut croire quoiqu'on ne puisse pas comprendre qu'un Dieu soit mort par amour pour ses ennemis et pour des pécheurs.

97. Q. Que devint l'âme de Jésus-Christ après sa mort ?

R. L'âme de Jésus-Christ séparée de son corps, descendit aux *enfers*, c'est-à-dire dans les *limbes*, où étaient *détenues* les âmes des *justes* morts depuis la création du monde.

— Les enfers où Jésus-Christ est allé visiter les âmes des justes ne sont pas le lieu où sont les démons et les damnés. Le mot enfers veut dire ici les parties inférieures et souterraines appelées aussi limbes.

Les âmes des justes, c'est-à-dire de ceux qui avaient observé la loi de Dieu, n'étaient pas dans le ciel, parce que le ciel était fermé aux